



DÍA MUNDIAL DE LA DIABETES MANIFIESTO 2024

Prioridades de las personas con diabetes

Un año más, la Federación Española de Diabetes (FEDE) pone sobre la mesa las principales prioridades de las personas con diabetes en España. Consciente de que aún queda un largo camino por recorrer en la mejora de la calidad de vida de los pacientes, FEDE se compromete a continuar trabajando por todas y cada una de estas necesidades:

01



EDUCACIÓN DIABETOLÓGICA DE CALIDAD

La falta de formación en diabetes es una de las asignaturas pendientes actualmente en España. Por ello, FEDE continuará trabajando en la formación de pacientes expertos, además de reivindicar la puesta en marcha de planes formativos desde las administraciones. Junto al colectivo de enfermería, también trabaja para consolidar la figura de las enfermeras expertas en diabetes.

02



EQUIDAD NACIONAL EN DIABETES

Es necesario garantizar a todas las personas con diabetes una igualdad total en el acceso a tecnología y fármacos. FEDE sostiene firmemente que el código postal de cada persona no puede suponer una discriminación en el tratamiento que se prescribe, y se compromete a reivindicar una equidad nacional en diabetes frente a las administraciones competentes.

03



MATERIAL Y ASISTENCIA SANITARIA DE CALIDAD

Los pacientes con diabetes tienen derecho a confiar plenamente en su tratamiento. ¿Cómo? Garantizando un material sanitario confiable y eficaz y una asistencia sanitaria de calidad para todos los pacientes. Para ello, FEDE continúa reivindicando la representación de los pacientes en los concursos públicos de medicamentos y dispositivos tecnológicos para la diabetes.

04



PARTICIPACIÓN EN LA TOMA DE DECISIONES

Las personas con diabetes tienen derecho a participar en las decisiones sobre su tratamiento. FEDE reivindica esta participación en dos ámbitos principales: En la consulta médica, donde es necesaria una atención individualizada que tenga en cuenta la experiencia del paciente; y en el diseño de políticas públicas, a través de la participación de representantes de pacientes en las estrategias de salud.

05



SANIDAD PÚBLICA CENTRADA EN LA CRONICIDAD

Ante el aumento de la prevalencia de patologías crónicas como la diabetes, la atención sanitaria se encuentra en un proceso de evolución en el que el paciente crónico tiene cada vez mayor protagonismo. En este contexto, FEDE se pone a disposición de todas las entidades que trabajan por la misma causa, para demandar una atención sanitaria alineada con estas necesidades.

06



MÁS INVERSIÓN EN INVESTIGACIÓN Y TECNOLOGÍA

Actualmente asistimos a una auténtica revolución tecnológica y farmacológica aplicada al ámbito sanitario, especialmente a la diabetes. En España, igual que en el ámbito internacional, asistimos a numerosas iniciativas en investigación con potencial para mejorar la calidad de vida de los pacientes, cuya continuidad en el tiempo es necesario garantizar.

07



ACCIONES DE CONCIENCIACIÓN Y PREVENCIÓN

Ante el avance de la diabetes en todo el mundo, urgen acciones de sensibilización en hábitos de vida saludables dirigidas a la sociedad en su conjunto. FEDE trabaja en estrecha colaboración con otras entidades, colectivos y sociedades científicas para poner en marcha este tipo de iniciativas de concienciación

റമ



ASISTENCIA PSICOLÓGICA

Las personas con diabetes, así como sus familiares y cuidadores, tienen que hacer frente a una gran tensión emocional y psicológica en el día a día, que puede conducir al llamado distress o estrés crónico. FEDE trabaja en colaboración con las asociaciones de pacientes y federaciones para poner en marcha acciones de acompañamiento y asistencia psicológica a estos pacientes.

09



ENFERMERÍA ESCOLAR

La figura de la enfermera escolar, actualmente implantada de forma desigual en las diferentes comunidades autónomas, permite que los niños con diabetes estén controlados en todo momento, además de concienciar en hábitos saludables a los alumnos. FEDE trabaja para consolidar y reivindicar la presencia de esta figura en lo centros educativos, en colaboración con colectivos de enfermería.

10



IGUALDAD SOCIAL, LABORAL Y EDUCATIVA

Ninguna persona debería verse discriminada en su entorno laboral, social o educativo por el hecho de tener una patología crónica como la diabetes. Desde hace años, FEDE trabaja para eliminar cualquier diferencia injusta en este sentido.



